



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

| MATUTINA | RADIO |
|---|--|
| <i>Lunes 14 de Enero de 2008</i> | |
| EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) | NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) |
| PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) | TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) |
| PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) | NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) |
| AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am) | V10. Visión 10 (Cable Com) |

POLÍTICA

Entrevista. **Rafael Puga Tovar**, diputado del PAN, comenta que este es un año preelectoral, pero en términos de prudencia debe ser un año de trabajo y no debe haber adelantados. Comenta que este año habrá muchos actos como el que hicieron alcaldes del centro al ir a entregar patrullas en municipios de la sierra. Sin embargo la pretensión al interior del PAN es responder día a día a la responsabilidad que se tiene y evitar cualquier tipo de precampaña. Considera que en la legislatura son dos o tres personas las que hacen las notas negativas, pero el resto está trabajando bien. En cuanto a la reforma del estado, señala que esa es una de las responsabilidades más importantes para este año. En la mayoría de los temas para esta reforma, el PAN está abierto a escuchar las propuestas y a negociarlos. Considera que más que la inflación, es importante que el gobierno se dedique a incentivar la inversión, como sucede en el caso de Querétaro. Considera que el PAN pudiera tener candidato a gobernador para fines de este año y para alcaldes y diputados a principios del año próximo. A los acelerados les sugiere que mejor se pongan a trabajar en lo que les toca. En su momento, dice, los panistas irán juntos con quien se decida. (NC)

Para los militantes del PRI, por estatuto está prohibido apoyar la privatización de PEMEX, aseguró **Eduardo Rentería**, presidente de la fundación Colosio. (EL)

Este sábado se llevó a cabo la elección de los 62 consejeros estatales del PRD, cifras por debajo del 2005, ya que en ese año se habían elegido a 150 y en esta ocasión serán 83 menos, informó **Pablo Héctor González Loyola**, dirigente estatal del PRD. (EL)

Los partidos políticos tendrán que rendir cuentas de campaña y precampaña al Instituto Electoral de Querétaro, luego de la aprobación del reglamento de fiscalización, el cual permitirá tener más transparencia en el uso de los recursos, aseguró la Presidenta del consejo general, **Cecilia Pérez Cepeda**. (NC)

Desconoce el IEQ si los senadores, al mantener su imagen al exterior de su oficina de enlace, están violando la ley, de acuerdo a lo que dijo la Presidenta del Consejo general, **Cecilia Pérez Cepeda**. Agregó que deben esperar a que algún partido presente una denuncia al respecto e iniciar en su caso el procedimiento. (NC)

SECCIONES

Guillermo Tamborrel Suárez comenta que continúa con el impulso a las reformas a la ley general de salud, con respecto al bien morir. Una cosa es renunciar al tratamiento médico que es extenuante y que no va a resolver el problema y otra cosa es aplicar una inyección letal, con lo cual no está de acuerdo. Comenta que es importante atender a los adultos mayores y estar con ellos, para no tratar de alargarles la vida sin sentido. En otro tema, comenta que la apertura del comercio con el TL ya se dio, hubo una desgravación gradual. En cuanto al maíz, el amarillo es el que puede subir o bajar, pero no es el que se usa en la tortilla, pero no tiene por qué subir. El gasoilnazo tampoco es razón para que suba nada, pues son dos centavos al mes. Lo que sucede es que hay interés de algunas organizaciones como la CNC y algunos gobernadores, para que se modifiquen las reglas de operación y sean ellos quienes manejen los recursos. Incluso anticipa que no tardarán en salir organizaciones que buscarán hacer lo mismo con recursos de la SEDESOL. Comenta que en un rato estará con el delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores y el Presidente de la CANACO, para dar una rueda de prensa con respecto a la emisión de pasaportes, pues se ha dicho que él está buscando regresar al esquema antiguo, pero es totalmente falso. Es más, ha promovido para que el esquema de citas por teléfono se realice también a nivel nacional, también por parte de la CANACO. En cuanto a sus aspiraciones, reconoce que sería un privilegio llegar a ser gobernador; por otro lado, afirma que le gusta mucho lo que hace y estará donde los panistas le pidan que esté. Señala que es el único que ha ganado tres elecciones de mayoría al hilo, con lo cual está muy agradecido. Se ha calificado a los senadores y él salió bien. Ha tenido la oportunidad de entrar a abordar temas que normalmente los políticos no le entran, pero son necesario, como los grupos vulnerables. Concluye que para luchar por Querétaro, cualquier trinchera es buena. Está en Querétaro desde el 92 y sólo se arrepiente de no haber llegado antes. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Necesaria la construcción de más escuelas en el Estado, indicó el presidente de la Asociación estatal de padres de familia, **Juan Carlos Calvo Serrato**, si es que las autoridades quieren evitar las filas de padres de familia, para quienes exigen seguridad, sobre todo en horario de guardias. (NC)

SOCIEDAD

El viernes pasado entró en vigor la nueva ley del transporte público, que pretende modernizar la organización del transporte público en la entidad y aumenta el monto de las sanciones hasta 200 salarios mínimos, señaló el diputado **Alejandro Straffon Báez**. (NC)

Se analiza un programa de prepago para garantizar la seguridad en el transporte público queretano, informó el diputado panista, **Alejandro Straffon Báez**. (NC)

Este sábado se generó un caos debido a la marcha de aproximadamente 9 mil personas de Antorcha campesina que inició en Plaza de las Américas y concluyó con una manifestación artística cultural en Plaza de armas. Participó en la marcha la ex lidereza **Cristina Rosas**, quien dijo que no ha recibido amenazas. (NC)

Es común que los católicos muy arraigados, caigan en las supersticiones, lo cual es natural siempre y cuando, se siga respetando la religión, aseguró el vocero de la diócesis de Querétaro, el padre **José Morales Flores**. (EL)

Gerardo Quirarte, titular de gestión de emergencias del Estado, dijo que estamos en el frente frío número 21 de los 43 y que a pesar de que no se han presentado situaciones que rebasen la capacidad de respuesta, no se va a pasar la guardia sino hasta que se acabe esta época invernal. (EL)

190 mp, es la cifra con que comienza este 2008 en su cuenta bancaria la cruz roja mexicana, así lo dio a conocer **Fabio Tomas Moreno**, Presidente del consejo directivo de la cruz roja, delegación Querétaro. (EL)

En total, más de 452 toneladas de ayuda fue lo que los queretanos mandaron a los Estados de Tabasco y Chiapas, a través de la cruz roja mexicana y de más de 600 voluntarios que se sumaron a este programa, según el reporte final de esta institución de asistencia privada. (EL)

MUNICIPIOS

La mañana de este sábado, acompañado del edil **Manuel González Valle** pasó revista y entregó uniformes al personal de la guardia municipal y enfatizó que el trabajo por la seguridad de Querétaro no puede esperar. (NC)

Reconoce el Presidente de la Cámara nacional de Comercio, **Mauricio Kuri González**, la labor de Amadeo Valladares al frente de la Secretaría de Seguridad Pública y espera la misma coordinación y apoyo del ahora secretario, **Armando Sánchez Estrada**. (NC)

Entrevista. **Manuel González Valle**, presidente municipal de Querétaro, comenta que el primer año hay que cubrir la curva de aprendizaje y ya se cubrió; tiene un equipo muy estable. Se tendrá un año con muchos retos que espera con el esfuerzo del municipio todos los retos terminen con un impacto muy positivo. Querétaro tiene que ser una ciudad más funcional, sin perder sus valores, es una ciudad que está creciendo a pasos agigantados, las vialidades son un ejemplo, otro puede ser el área urbana. El planteamiento del reencarpetado se ha logrado sentar las bases y se pudo llegar a tener una segunda meta y hay que empujar muy duro para estos mantenimientos. Con el presupuesto para el 2008 se empezará a trabajar y en consecuencia se está llevando a cabo la licitación de diferentes obras. De las cosas que se empezarán a sacar adelante, está la construcción de diferentes parques, tanto pequeños como grandes, como centro de desarrollo comunitario de Santa Rosa Jáuregui que será muy importante, no es sólo hacer un parque, sino hacer que Querétaro sea seguro y que la gente tenga donde fortalecer la familia, que los jóvenes tengan espacios para que ocupen su tiempo de ocio. Es fundamental que la policía sea todavía más profesional. En el tema de el capitán **Armando Sánchez**, comenta que durante muchos años ha estado en diferentes corporaciones y conoce la problemática de Querétaro. Es un orgullo que Querétaro sea una ciudad segura. Varios de los operativos realizados la semana pasada, fueron para que Querétaro siga siendo seguro. En el tema de las guarderías, comenta que van trabajando y en dos semanas pondrán la primera piedra en la guardería Julio Roldán, en Santa Rosa. Gracias a los pagos del predial, se tiene el presupuesto para arrancar estas obras. En Querétaro, una de las cosas que envidian los alcaldes de diferentes municipios es que la gente apoya en el pago del predial. El reencarpetamiento afortunadamente con la adquisición del dragón, fue mucho más rápido hacer estas obras, pero también por falta de dinero, pararon las obras, pero en unas 2 semanas el equipo regresa a Querétaro, fue prestado a San Juan del Río, pues todos se echan la mano para ayudar a la sociedad de diferentes municipios. No hay alguien que encabece es un esfuerzo de todos los alcaldes para hacer intercambios de experiencia exitosas y plantear también en que se han equivocado. El 2009 será un año de muchos retos, lo que le gustaría es que no se polarizara a la población, que lo que se le ofreciera al ciudadano fuera equilibrado, que las contiendas se vean como áreas de oportunidad para el ciudadano. No está pensando en una contienda para el 2009, hoy por hoy trabaja con fuerza para Querétaro, echarle ganas en lo que tiene que trabajar en este momento. A lo largo del 2008, lo importante es la forma en cómo se haga, hay que hacer una oferta política adecuada. (EL)

860 mil metros cuadrados de parques y jardines se construirán para este 2008, en donde resaltan el parque Hércules y el parque Bicentenario, así lo dio a conocer, **Alejandro González Valle**, secretario de servicios públicos municipales. (EL)

Tere Calzada Roviroso, directora de la unidad de protección civil en el municipio de Querétaro, aseguró que ya se normalizó la situación de indigentes en las calles de la ciudad; dijo que de los

más de 100 que se reportaban diariamente, ahora sólo se están detectando de 40 a 60 personas pernoctando en la calles. (EL)

Los incendios aumentaron en un 10% en este año y son de 10 a 15 los reportes diarios que se tienen en la ciudad de Querétaro, así lo dio a conocer **Tere Calzada**, directora de la unidad de protección civil, en el municipio de Querétaro. (EL)

Es necesario conocer las zonas del municipio de Querétaro en donde existe saturación en la venta de alcohol, explicó el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (NC)

Mil 56 mdp, serán destinados en obra pública para este 2008 en el municipio de Querétaro, cifra que rebasa las expectativas de cualquier administración, así lo dijo el secretario de obras públicas municipales, **Luís Vásquez Zepeda**. (EL)

Con una inversión de aproximadamente 550 mil pesos, se prevé terminen en este mes la dignificación de las celdas del juzgado cívico en El Marqués, informó **Arturo Resendís**, comandante de aquella localidad. (EL)

Es necesario analizar los beneficios de una policía metropolitana, aseguró el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Corregidora, **Sergio Aamaya**. (NC)

Aunque parezca una buena medida, es ilegal que el municipio de Tequisquiapan apruebe descuentos de hasta 30% en el cobro del predial, dijo el diputado panista, **Isaac Jiménez**. (EL)

AGRICULTURA

A partir del día 20 de este mes, pueden iniciar las acciones en contra del capítulo agropecuario del tratado de libre comercio de América del norte y el día 31 se espera la presencia de aproximadamente 800 campesinos a la movilización nacional, "Sin maíz no hay país" en la ciudad de México, informó **Pablo Héctor González Loyola**, dirigente estatal del PRD. (EL)

LABORAL

Cabeza. A diferencia de lo que sucedió en el 2007, no se vislumbran conflictos laborales en la negociación salarial que se realiza en los municipios del estado, indicó el Presidente del Tribunal de conciliación y arbitraje, **Jesús Lomelí**, quien apuntó que en tres municipios ya se llegó a un acuerdo. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

En esta semana ya podría estar lista la terna para definir el magistrado de la sala penal, informó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**. (NC)

Once personas detenidas y más de cinco mil unidades de cocaína se incautaron durante el operativo que efectuó la Procuraduría General de Justicia, el ejército y la SIEDO en algunas colonias de Querétaro, la noche del jueves, informó **Norma Patricia Valdés**, delegada de la PGR en Querétaro. (NC)

Exitoso operativo se llevó a cabo este fin de semana; las investigaciones del operativo realizados por parte de los elementos de la Procuraduría general de justicia, de la Procuraduría general de la república, de seguridad ciudadana y de la seguridad pública municipal, concluyeron exitosos en el combate en contra de la delincuencia organizada, gracias a la participación de las distintas instituciones de los tres niveles de gobierno. (EL)

Los operativos deben generar confianza en la sociedad, de que la autoridad está actuando en contra de la delincuencia, señaló el diputado del PAN, **Alejandro Straffon Báez**. (NC)

El ejército debe ser una herramienta de seguridad y operar una vez que se hayan terminado todas las instancias posibles, de lo contrario no se justifica su entrada en las calles, opinó el diputado, **Alejandro Straffon**, presidente de la comisión de participación ciudadana de esta legislatura. (EL)

Las autoridades deben estar preparadas, para garantizar la seguridad de la sociedad, pues se ha visto que la delincuencia ha superado ya a la policía, dijo el padre **José Morales Flores**, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL)

Ante la situación de inseguridad en el estado, es válido combatir con la fuerza a la delincuencia, señaló el Padre **José Morales Flores**, vocero de la diócesis, con relación a los operativos realizados el jueves por la noche en varias colonias de esta ciudad. (NC)

El Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón Neve** descartó la presencia de cárteles de droga en el municipio, sin embargo, aceptó la presencia solamente de narcomenudistas. (NC)

Ya se inició un proceso penal en contra de **Eduardo Alexander Villarreal**, quien el pasado viernes estrelló un Taxi que había robado, en contra de un inmueble de gobierno del Estado, de acuerdo a información proporcionada por el propio gobierno del Estado, mediante boletín. (NC)

Los directores de las diversas áreas de la Procuraduría general de justicia, dieron a conocer el balance del 2007, en donde destacaron el tema de vehículos automotores recuperados, aseguramiento de drogas, asistencia a la víctima del delito y averiguaciones previas. (EL)

Marco Antonio Alcaraz Ugalde, director del instituto de capacitación técnica y profesional de la procuraduría general de justicia, aseveró que este año se otorgará a los policías y miembros del ministerio público, el grado de técnico superior universitario policial. (EL)